

## **Discurso ceremonia medalla doctoral Universidad de Chile**

**Noviembre 2024**

**Osvaldo Salazar, Director Departamento de Postgrado y Postítulo**

### **Vocativos**

Sra. Rectora de la Universidad de Chile, Prof. Rosa Devés Alessandri, Sr. Vicerrector de Asuntos Académicos, Prof. Claudio Pastenes Villareal, señores y señoras vicerrectores y vicerrectoras, decanos y decanas, directores y directoras de Instituto que nos acompañan en el Salón de Honor. Dr. Francesco Sepúlveda, representante de los graduados y graduadas, directores y directoras de Escuelas de Postgrado, Coordinadores y Coordinadoras de Programas de Doctorado, autoridades académicas, profesores y profesoras, miembros de nuestra comunidad, invitados e invitadas.

En el contexto de la celebración de los 182 años de nuestra Universidad de Chile, nuevamente nos encontramos, esta vez para celebrar a quienes han obtenido el grado académico más alto que otorga nuestra institución: el grado de doctor o doctora.

En esta ocasión celebramos a 201 graduados y graduadas, que representan en los 43 programas de Doctorado de la Universidad de Chile, incluyendo 5 programas interfacultades e interinstitucionales, representando en total a 15

Facultades e Institutos de nuestra casa de estudios. Todos y todas se han graduado entre el segundo semestre de 2023 y el primer semestre de 2024.

Saludo en particular a la primera cohorte de graduados y graduadas del programa de Doctorado en Territorio, Espacio y Sociedad de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, sepan Uds. que son pioneros en el estudio de manera integrada de problemáticas territoriales con un énfasis interdisciplinar en el país.

Hoy, nos encontramos en un día de celebración y profundo orgullo para nuestra Universidad. Nos reunimos aquí en el Salón de Honor de la Universidad de Chile para rendir homenaje a cada uno de ustedes, los graduados y graduadas de nuestros programas de doctorado. Al hacerlo, cumplimos con nuestra misión institucional: formar personas con una vocación de excelencia a través de la docencia de posgrado y la investigación, siempre con el más alto nivel de exigencia.

Este logro es trascendental en su trayectoria académica; marca un hito que no solo refleja su talento, sino también su perseverancia, dedicación y pasión por la investigación y la creación en las ciencias y tecnologías, las humanidades y las artes.

Graduados y graduadas, al mirar a su alrededor, reconocen a sus compañeros y compañeras que han recorrido este desafiante pero gratificante camino junto a ustedes. Cada uno ha invertido innumerables horas en su formación académica incluyendo por ejemplo horas dedicadas a la modelación computacional, documentación de trayectorias, entrevistas, trabajo en campos clínicos, análisis crítico de obras, investigación en laboratorios o en el trabajo de campo a lo largo de nuestro país entre otras actividades. En cada una de estas actividades, han entregado su mayor esfuerzo, enfrentándose a desafíos que han puesto a prueba sus límites. Hoy celebramos con alegría su éxito en este proceso formativo.

Junto con destacar que cada uno de Uds ha aportado de manera significativa y original a su campo de estudio, y ahora llevan consigo este grado académico que atestigua su dominio en un área del conocimiento, quiero también resaltar que el grado de doctor o doctora de la Universidad de Chile lleva consigo también como un sello los compromisos fundamentales de nuestra Universidad que incluyen: el compromiso ético, la responsabilidad social y ciudadana, el desarrollo humano y sustentable, y el respeto por la diversidad y la multiculturalidad. Por lo tanto, deben cumplir ahora también con la responsabilidad de aplicar sus conocimientos en los diversos ámbitos de la vida social, con el objetivo de contribuir al bien común y la justicia social.

Agradecemos también a quienes han estado a su lado en este camino: académicos y académicos, funcionarios y funcionarias, así como a sus familias y sus cercanos. Su apoyo y aliento han sido fundamentales para que llegaran a esta meta. A los invitados e invitadas que nos acompañan hoy, al ver a sus seres queridos recibir este grado académico, sientan el orgullo de haber sido parte fundamental también de su trayectoria.

Al mirar hacia el futuro, los animo a seguir explorando, cuestionando y desafiando los límites del conocimiento. El mundo enfrenta grandes desafíos, y ustedes han sido formados bajo los principios de la Universidad de Chile. Su pasión por las ciencias, la creación y su determinación los posicionan como verdaderos agentes de cambio.

Graduadas y graduados, este día es suyo. Celebren este logro, y recuerden que esto es apenas el comienzo de una emocionante etapa en sus vidas, llena de oportunidades y desafíos como investigadoras e investigadores. Así que, nuevamente, ¡felicitaciones a cada uno de ustedes!